



## **Dans les territoires, plus que jamais mobilisé.e.s pour le climat !**

Suite à la mise en place d'un état d'urgence prolongé, les marches prévues ce week-end semblent être toutes interdites par les préfets. Nombre d'entre vous s'interrogent sur la manière d'exprimer vos revendications.

### **L'état d'urgence ne doit pas affecter les dynamiques que vous avez lancées !**

Les interdictions de manifester ce week-end, alors que d'autres initiatives publiques sont autorisées (marchés de Noël par exemple) remettent en cause les mobilisations que vous avez préparé depuis des mois. Mais rappelons nous que ces mobilisations ne sont pas une fin en soi : elles doivent constituer une étape vers la construction d'un mouvement durable pour la Justice climatique. Ce mouvement est, grâce au travail de nombre d'entre vous, d'ores et déjà lancé et ce contexte ne doit en aucun cas essouffler la dynamique qui s'est mise en place.

### **Bâtissons ensemble un calendrier d'actions pour 2016**

Notre mouvement doit être capable dans cette situation de continuer à se construire pendant la COP et sur des échéances en 2016. Nous savons que le combat pour le Climat se construit dans chaque région notamment autour de luttes menées localement. Grâce à votre action, nous serons capables de lutter contre les projets climaticides et de promouvoir les alternatives nécessaires à la transition vers un monde débarrassé des énergies fossiles, ici et ailleurs

Il est possible de se mobiliser pendant la COP, une étape clé que nous préparons tou.te.s depuis des mois.

### **Explorons d'autres formes de mobilisation et d'expression :**

Pour celles et ceux qui souhaitent manifester lors du week-end des 28 et 29 novembre, (car il constitue pour beaucoup l'aboutissement d'un long processus de convergence de nombreux acteurs), nous vous invitons à explorer d'autres formes de mobilisation. Nous savons que vos coalitions sont composées d'une grande diversité d'acteurs. Par conséquent, chacun.e doit pouvoir se retrouver dans une forme de mobilisation qui lui convient :

- **Par le biais d'outils numériques** : March4me.org permet à toutes celles et ceux qui ne peuvent pas marcher de se faire représenter par tous ceux qui marcheront en Amérique, en Afrique, en Asie, en Europe. Ces derniers représenteront les marcheurs « empêchés » en arborant leurs photos et prénoms dans les défilés. Le site [www.march4me.org](http://www.march4me.org) permettra ces mises en relation et le déploiement de cette solidarité internationale.

- **Se rassembler physiquement autrement** : A Paris par exemple, des chaînes humaines sur les trottoirs sont proposées, elles permettent de mobiliser de nombreuses personnes sans leur demander de se concentrer. Une autre idée consiste à coordonner une mobilisation de masse en répartissant les gens en petits groupes en des points stratégiques de la ville, le 12 décembre à Paris nous esquisserons ainsi un message en faveur de la justice climatique.
- **Signifier notre engagement** : en terrasses de café, les coins de rue, les balcons, les fenêtres et même sur les vêtements, un symbole commun peut être proposé pour exprimer son engagement pour le climat.

Le communiqué de la coalition Climat 21 recensant l'ensemble des initiatives des différentes organisations est publié sur le site : <http://coalitionclimat21.org/fr/contenu/plans-de-mobilisations-prevues-pour-le-29-novembre-paris>